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令 和 ３ 年  第 １ １ 回  加  須  市  教  育  委  員  会  定 例  会  会  議  録 

招集の日時   令和３年１１月１５日              午後１時３０分 

招集の場所   全 員 協 議 会 室   

開会の日時 令和３年１１月１５日              午後１時３０分 

閉会の日時 令和３年１１月１５日             午後３時３０分 

出席者の氏名 
 渡邉義昭教育長、福田孝夫教育長職務代理者、遠藤康江委員、猪股富美子委員、

秋山哲也委員、山本俊一委員 

欠席者の氏名  

会議に出席した者 

の氏名 

江原千裕生涯学習部長、中里 孝学校教育部長、石井幸子生涯学習部副部長兼教

育総務課長、石川達雄生涯学習部参事兼スポーツ振興課長、鳥海和彦生涯学習課

長、平渡勢津郎文化・学習センター所長、大原真理子図書館課長、刑部香織学校教

育課長、高貫 貢学校給食課長、塩崎昇一こども局副局長兼子育て支援課長兼学

校教育部参事、佐藤政治生涯学習課主幹、清水博文学校教育課主幹兼指導主事、

新井弘樹こども保育課主幹、武井由加里教育総務課主幹 

会期日程 第１ 会議時間の決定 

第２ 会議録署名委員の指名 

第３ 前回及び前々回会議録の承認 

第４ 第４１号議案 令和３年度加須市一般会計補正予算（第８号）のうち

教育費について 

第５ 第４２号議案 加須市立公民館を加須市立コミュニティセンターと

するための関係条例の整備に関する条例 

第６ 第４３号議案 加須市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業

の運営に関する基準を定める条例の一部を改正する

条例 

第７ その他  

発言者 会議の概要 

渡邉教育長 ただいまから、令和３年第１１回加須市教育委員会定例会を開会します。 

会議時間の短縮のため、事務局は各資料の説明について、簡潔明瞭に行ってく

ださい。 

 

本日の議事日程につきましては、別紙のとおりでございますので、ご了承願い

ます。 

 

 本日は、傍聴希望者はございません。 

  

 

渡邉教育長 

 

【日程第１ 会議時間の決定】 

日程第１ 会議時間の決定についてでございますが、本日の日程がすべて終了

するまでとすることでよろしいでしょうか。 
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（異議なしとの声あり） 

 

それでは、会議時間は、本日の日程がすべて終了するまでといたします。 

 

 

渡邉教育長 

【日程第２ 会議録署名委員の指名】 

日程第２ 会議録署名委員の指名について、今回は福田委員にお願いいたしま

す。 

 

福田教育長職務代理

者 

 

 はい。 

 

 

渡邉教育長  

  

 

 

【日程第３ 前回及び前々回会議録の承認】 

日程第３ 前回及び前々回の会議録の承認についてですが、令和３年第１回臨

時会及び第１０回定例会会議録については、事前にお配りしてございます。 

 

まずは、第１回臨時会会議録の内容について何かご質疑、ご意見等ございます

か。  

（ございません の声あり） 

 

渡邉教育長 次に、第１０回定例会会議録の内容について何かご質疑、ご意見等ございます

か。  

（ございません の声あり） 

 

渡邉教育長 それでは、ご質疑、ご意見等ないようですので、前回及び前々回の会議録につ

いては承認ということでよろしいでしょうか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、承認とします。 

 

渡邉教育長 日程第４ 第４１号議案「令和３年度加須市一般会計補正予算（第８号）のう

ち教育費について」から 日程第６ 第４３号議案「加須市特定教育・保育施設

及び特定地域型保育事業の運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条

例」までは、加須市議会に議案として提案予定の案件であることから、加須市情

報公開条例第７条第１項第４号の非公開情報にあたります。 

 

よって、日程第４から日程第６までは、加須市教育委員会会議規則第３条第５

項に基づき、会議を非公開とすることでよろしいですか。 

（よろしい との声あり） 

 

渡邉教育長 なお、日程第４ 第４１号議案から日程第６ 第４３号議案までは、加須市議

会に議案として提案された日以後は、非公開とする必要はございませんので、会

議録につきましては、当日は非公開で行ったことを付記した上で公開する、とい

うことでよろしいですか。 

（よろしい との声あり） 
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渡邉教育長 それでは、これより会議を非公開といたします。 

 

 ※「日程第４ 第４１号議案」から「日程第６ 第４３号議案」は、令和３年１１

月２５日開会の令和３年第４回加須市議会定例会開会前であったことから非公開

で実施。 

 

 【日程第４ 第４１号議案「令和３年度加須市一般会計補正予算（第８号）のう

ち教育費について」】 

 

渡邉教育長 日程第４ 第４１号議案「令和３年度加須市一般会計補正予算（第８号）のう

ち教育費について」を議題といたします。事務局より説明させます。 

石井生涯学習部副部

長兼教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

刑部学校教育課長 

 

鳥海生涯学習課長 

高貫学校給食課長 

令和３年度加須市一般会計補正予算（第８号）のうち教育費について、令和  

３年第４回加須市議会定例会に議案を提出するに当たり、地方教育行政の組織及

び運営に関する法律第２９条の規定に基づき審議願いたく、この案を提出するも

のであります。 

歳出として８億１,２５６万６千円、これに対する特定財源の国庫支出金  

１,０２８万５千円を歳入として、それぞれ計上してございます。 

（以下、各担当から説明） 

・職員人件費 

・小学校施設整備事業 

・中学校施設整備事業 

・学校管理事業 

・通学路安全対策事業 

・公民館管理運営事業 

・給食センター管理運営事業 

よろしくご審議の程お願いいたします。 

 

渡邉教育長 以上説明がありました。これより審議を行います。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

福田教育長職務代理

者 

元和小学校の通学路について、二段階で再編するということですね。カインズ

モールから元和小の方への流れとして、ピアシティの方を通る通学路を計画して

いるということですが、その辺りはまだ道路は整備されていないと伺っています。

どのくらいの道路、幅何メートルくらいの道路を予定しているのでしょうか。 

 

刑部学校教育長 ５メートルまたは６メートルです。 

 

福田教育長職務代理

者 

新しい通学路ということで、交通量の調査などもして安全な通学路として決定

したと思いますが、子供たちの登校の状況について、特に最初の頃は慣れないこ

ともあると思います。先ずは第一段階が新年度になったばかりの５月、そしてま

た第二段階で変わるということですので、学校もよく見るとは思いますが、指導

をよろしくお願いしたいと思います。 

 

渡邉教育長 第一段階、第二段階と、学校と連携して進めて欲しいということです。よろし

くお願いします。 
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猪股委員 学校給食について、燃料費が非常に高騰しているための補正予算ということで

理解できました。この秋口から、燃料だけでなく、様々な食料、食材も値上げされ

ていることがニュースでも取り上げられています。給食費の値上げについても検

討されているかと思いますが、補正予算で食材の調達費用の心配をしなくても大

丈夫なのでしょうか。 

 

高貫学校給食課長 お話にありましたとおり、食材の値上がりが続いております。その中で、今で

きることとして、今日も農業公社から地場産の食材を購入するといったことをや

らせていただいております。 

現状では給食費の改定はできておりませんが、ここ数年、食材費については市

の予算から持ち出しをしております。昨年度の実績は約３００万円ということで、

どうしても給食費で不足する分については、当初予算の中で賄う形で、お子さん

たちにマイナスにならないようにということで進めているところです。 

 

渡邉教育長 現在の状況で、今年度、５００万円くらいは市から持ち出しが必要かなと思っ

ています。今後の状況によっては、補正するなどの対応が必要になるかもしれま

せん。 

 

高貫学校給食課長 毎月、給食費が定額入ってきますので、毎月どのくらい使ったか、月によって

多少の差はありますので、そうしたところも把握しながらやっております。これ

から葉物野菜など、特に野菜の値段が上がってくる時期ですので、その辺も見込

みながら、使える食材を探してということで進めさせていただいております。 

 

渡邉教育長 他にございますか。 

 

秋山委員 不動岡小学校の大規模改造工事ですが、より良い環境で授業を行えるようにす

ることはとても大事ですので、進めていただきたいなと思います。 

スケジュールを見ますと、令和４年度にかけての工事ということです。学校が

始まった後も工事をしているようですので、授業に影響が出なければいいかなと

思います。工事に携わる方に事故のないように進めていただくということも大事

ですので、事業を円滑に進めるための対策は何かあるのでしょうか。 

 

石井生涯学習部副部

長兼教育総務課長 

令和３年度に設計し、令和４年度に本格的な工事というスケジュールになって

おります。今年度、ご心配をいただいたような工程も含めての設計を考えている

ところでございます。 

具体的には、できるだけ夏休み中に大掛かりな工事を実施します。学期に入っ

てからは、音が大きい工事等は休みの日に実施するという工夫をいたします。 

また、不動岡小学校は南側、西側、東側に入口がありますが、東側の出入り口を

工事専用といたしまして、敷地内を工事と工事外とにゾーニングをしまして、子

供たちの安全を確保したいと考えております。 

影響としましては、工事中は校庭が使用できませんので、学校の運動会が本格

的な工事前の５月頃になってしまうこと、また、９月の地区体育祭が小学校では

できなくなってしまうことなどがございます。それから、体育館にも荷物を置き

ますので、一部は使うことができなくなってしまいます。 

職員室は学校運営の中心になりますので、職員室の工事は夏休みに集中的に実
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施しまして、その間の職員室を家庭科室に移動するというような工夫をいたしま

す。 

 

秋山委員 工事をしてくださる方や児童生徒、先生方にも事故の無いようにしていただけ

ればと思います。 

 

遠藤委員 先ほどの元和小学校の通学路の件ですが、地図を見ますとピアシティのところ

を通ることになっています。この辺りは今、整備されているところで、片側は住

宅が建ってきていますが、まだ更地の部分も多くて、車は通らないけれど人通り

もないというようなところです。防犯灯はあったかなと心配です。通学路になっ

たときには整備をしてくださるかなと思いますが、雑草で子供の姿が隠れてしま

うといったことなどないようよろしくお願いいたします。 

 

刑部学校教育課長 現段階では、防犯灯は全体として１４箇所に設置する予定です。ピアシティの

ところについては、交通防犯課と相談しながら確認していきたいと思います。 

 

山本委員 北川辺コミュニティセンターのことについてお聞きしたいと思います。 

地元ということもあって気になるところなのですが、以前、私も公民館を利用

して絵画をやったこともありました。確かに老朽化をしていますので、そうした

ことから中学校の校舎との複合化と、大変いいアイディアだと思うのですが、具

体的には中学校の校舎のうちどのくらいの広さの教室を使うのでしょうか。ある

いは、中学生が活動している時間と公民館を利用する住民との関わりといったと

ころなど、心配なところがありますので、細かいところが分かればありがたいと

思います。 

 

鳥海生涯学習課長 まさに昨日から公民館を移す工事を始めております。まだ皆さんにお見せして

おりませんので、いろいろ不安だというようなお声をいただいております。 

公民館からコミュニティセンターになりますので、施設の所管課は市民協働推

進課となりますが、北川辺コミセンは近くの北川辺総合支所の地域振興課が管理

します。開館は２月１日ですが、例えば内覧会やチラシ配布というような開館前

の周知方法について、現在、地域振興課が中心となって調整をしているところで

す。具体的なところはお話しできませんが、不安な部分もあると思いますので、

実際に皆さんに見ていただきたいということで進めております。 

よろしくお願いいたします。 

 

渡邉教育長 コミュニティセンターと学校は使用目的が異なりますので、管理が別となりま

す。コミュニティセンターの教室などが空いているときには、学校が使用許可を

取って使用できるという形になります。 

広さとしましては、１階、２階ともに複数の部屋があります。パソコン室や多

目的スペースとして使用していた部屋もありますので、結構広く、運動もできる

ようなスペースもあります。開設する前、あるいは開設した後でも一度見ていた

だければいいかなと思います。 

 

猪股委員  公民館をコミュニティセンターにすることについては、次の議案でも話が出る

ようですので、予算について伺います。増額はピアノの移設の経費で、ほとんど

は人件費の減額ということです。公民館をコミュニティセンターにすることによ
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って、使い勝手についても良くなるのだろうと思いますが、以前、教育委員会の

中で、公民館の文化というものはその地域に根づいているので、地元の話をよく

聞いた上でコミセン化していくというような話を聞いたかと思います。それがも

うこういう話になったんだというのが第一印象で、人件費が浮くということはあ

るのかもしれませんが、早急に公民館をコミセン化するに至った財政的な背景な

どあるのでしょうか。 

 

渡邉教育長 減額分については、教育委員会からはなくなっていますが、市長部局の市民協

働推進課の方でこれ以上の費用が措置され活用される形になります。教育委員会

の管轄でなくなることから、教育委員会の方では減額されるということです。 

地域の方との話し合いは、市長部局中心に実施しております。北川辺公民館の

建物の危険性も含めて、中学校との複合化で広さのある施設ができるのであれば

いいだろうという形での了承を得ているところです。市内のコミュニティセンタ

ーとしても一番といっていい広さになるかなと思います。 

 

秋山委員 コミュニティセンターに関してちょっとお聞きしたいのですが、ピアノを移設

するということです。トラック等で移設すると思いますが、ピアノは移動すると

弦を引っ張る力が弱くなって、音が下がる、音がくるってしまうということがあ

ります。 

可能であれば、移設した後に調律をした方がいいのですが、その調律代が入っ

ていないようです。弾いてみないとわからないということもありますが、せっか

くの新しいコミュニティセンターですので、その辺をよろしくお願いします。 

 

渡邉教育長 ピアノについては少し説明をさせていただきます。 

現在の公民館のピアノはアップライトで、これは、所管課を移管して北川辺中

学校の方で使用します。ですから、調律も中学校の方の予算を使用します。代わ

りに中学校のグランドピアノをコミセンの方に移管する、そうした予定になって

います。アップライトピアノが欲しい学校の希望とグランドピアノが欲しい地域

の希望がうまく合いましたので、そうした形で調整をいたしました。 

 

渡邉教育長 他にございますか。 

 

渡邉教育長 それでは、ご質疑、ご意見等ないようですので、採択に移ります。 

 

お諮りします。 

第４１号議案「令和３年度加須市一般会計補正予算（第８号）のうち教育費に

ついて」は、原案のとおり可決ということでよろしいですか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、原案のとおり可決とします。 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第５ 第４２号議案「加須市立公民館を加須市立コミュニティセンターと

するための関係条例の整備に関する条例」】 
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渡邉教育長 日程第５ 第４２号議案「加須市立公民館を加須市立コミュニティセンターと

するための関係条例の整備に関する条例」を議題といたします。事務局より説明

させます。 

 

鳥海生涯学習課長 地域で集えるコミュニティ活動の拠点施設として、加須市立北川辺コミュニテ

ィセンターを新設するとともに、加須市立公民館を加須市立コミュニティセンタ

ーとするため、関係条例について所要の改正をすることについて、地方教育行政

の組織及び運営に関する法律第２９条の規定に基づき審議願いたく、この案を提

出するものであります。 

地域で集えるコミュニティ活動の拠点施設とするため、令和４年２月１日から

北川辺公民館を北川辺コミュニティセンターに、令和４年４月１日から加須地域

に設置されている公民館をそれぞれコミュニティセンターに移行し、全ての公民

館をコミュニティセンターにするという内容です。 

現在市内には、１０公民館が設置されていますが、加須地域および北川辺地域

のみの配置となっており、配置には偏りがあります。また、公民館は社会教育施

設であり、営利目的等での利用ができない状況があります。 

こうしたことから、地域の人々や様々な年齢層の市民が自由に集い、幅広い利

用と学べる場として充実させるため、公民館をコミュニティセンターに移行し、

概ね小学校区を単位として市内全域にバランスよく配置するものです。 

よろしくご審議の程お願いいたします。 

 

渡邉教育長 以上説明がありました。これより審議を行います。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

福田教育長職務代理

者 

公民館をコミュニティセンターにするということで大きな動きですよね。いく

つか質問があるのですが、私の住む大桑地区を例に話をしますと、大桑公民館が

コミュニティセンターになるということです。大桑には、既に花崎、川口、南篠崎

のコミセンがありますので４つになると。地元の人にとっては使いやすいのかな

と思いますが、公民館は、今、市民サービスセンターにもなっています。それはど

のような扱いになるのでしょうか。他の３つのコミセンにも設置していただける

のでしょうか。 

それから、公民館事業ではいろいろな講座を開いています。公民館が中心にな

って、地域の方がいろいろなことをやる、みんなで楽しい時間を過ごすというこ

とを積極的に進めています。今回、公民館をコミュニティセンターしていくこと

で、これまで進めていた事業、地域の皆さんが集まれる場所が少なくなるのかな

と危惧しているところです。 

 

鳥海生涯学習課長 市民サービスセンターにつきましては、コミュニティセンターになりましても、

そのまま移行となります。 

施設の所管は市民協働推進課になりますが、生涯学習講座など、今までやって

いる講座につきましては、生涯学習課の方で続けていく方向ですので、そうした

事業がなくなるということはございません。 

市内すべてがコミュニティセンターになるということで、これまで生涯学習講

座では使っていなかったコミュニティセンターを新たに会場にして講座を開くな

ど、公民館だったからここでやるといったことでなく、いろいろなコミュニティ

センターを使っていくというような新たな形も考えていかなければいけないと思
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っております。 

ただ、やはり地元は地元でずっと作ってきたものもございますので、そこも大

事にしていかなくてはいけないということで考えておりますので、よろしくお願

いします。 

 

福田教育長職務代理

者 

市民サービスセンターはどのような形で残るのでしょうか。今と同じというこ

とでしょうか。 

 

鳥海生涯学習課長 はい、今と同じ形です。市民の方がセンターで申請し、職員が市民課とＦＡＸ

でやり取りをして発行するというような形です。 

 

渡邉教育長 市民サービスセンターについては、マイナンバーカードが普及してくればコン

ビニでも発行できますので、マイナンバーカードの活用が広がれば、もっとそう

した場所も増えていく、そうした方向なのかなと思います。 

例えば、高柳コミュニティセンターは、貸館だけで人は常駐しておりませんが、

そういうところに生涯学習課の職員が行って講座を開く、そうしたことで地域の

発展や活性化につなげていきたいということも今回の考えの一つでございます。 

 

猪股委員 「公民館は社会教育施設であり、営利目的等での利用ができない状況がある」

とありますが、一般の方には、社会教育施設にはどういう意義と役割があるとい

ったことはよくわからないと思います。また、営利目的での利用というのも、ど

ういった利用を想定しているのか、これだけではちょっと。市民に対してもう少

し説得力のある理由がないのかなというふうに思いました。 

公民館をコミセン化することについて、やはり心配されている声をたくさん聞

いているのですが、せっかく新しい地域に役立つ施設としていくということです。

施設の老朽化もある中で、コミセン化を機に施設の整備というのは検討していな

いのでしょうか。 

また、今後は市民協働推進課の方に管轄が移るということですが、教育委員会

の生涯学習課の業務はコミセン化によってどう変わっていくのでしょうか。 

それから、北川辺地域は北川辺中学校の中にコミセンを設置するということで、

そうした事例は他市でもあり、教育的効果もいろいろと指摘されています。それ

はいいのですが、市民の人たちが自由に学校に出入りすることになりますので、

学校のセキュリティ対策をどのように想定しているのか教えていただきたいと思

います。 

 

鳥海生涯学習課長 営利目的の例としましては、物販として、例えば地域の方が花を売るといった

ことができるようになります。また、公民館では、基本的に登録をしている方、グ

ループでしか使用できなかったのですが、個人でも使えるようになります。そう

したことをもう少し書いておくと伝わったのかなと反省しております。 

老朽化への対応としましては、毎年、予算の時期や公民館の職員から修繕の希

望があった時には、生涯学習課の職員が公民館に行き、写真を撮るなどして優先

順位をつけてやっております。また、急を要するような場合には、財政課と交渉

して修繕等をしております。 

生涯学習課の業務はどうなるかということについてですが、施設の維持管理に

つきましては市民協働推進課の方に移ります。ただ、先ほど申し上げた、講座を

どういうふうにして今後の生涯学習を進めていくのかということについては、私
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たち生涯学習課の職員が残っておりますので、我々がやります。 

また、校内のセキュリティにつきましては、詳しくご説明できなくて申し訳あ

りませんが、扉を締めて行き来を制限するなど、地域振興課と学校側とでセキュ

リティを確保するよう調整を図っていると思います。 

 

江原生涯学習部長 私の方から補足させていただきます。 

営利目的の具体的な一例を挙げますと、例えば市内企業の説明会や従業員の就

職説明会といったことには公民館は使用できませんでしたので、そうした企業の

就職説明会、面接会といったことにも幅広く使えるようになります。 

また、施設整備の検討ということですが、学校施設についても老朽化していま

すし、給食センターも体育館も考えていかなくてはいけない。そうした様々な市

内公共施設の老朽化対策を進める中で、コミセンについても施設整備を進めてい

くという予定になっていますが、いろいろな施設がありますので、コミセンの建

替えや複合化をすぐに次々と進めるというのは難しいと思います。 

ただ、多くの公民館が昭和５０年代に建てられており、老朽化も大きく進み、

耐震の数字も低い状況もありますので、コミセンにつきましても順番に施設の複

合化再整備を進めていかなくてはいけないかなと考えております。 

また、学校のセキュリティ対策ですが、北川辺コミュニティセンターには、日

中も夜間も人を配置する予定になっていますので、人の目でもセキュリティ対策

はできるかなというふうに思っております。 

 

猪股委員 丁寧な説明をありがとうございました。 

学校教育に比べて生涯学習はどうしても後回しになってしまいがちですが、具

体的な例を聞いて、加須市が目ざす市民連携の形というのは多様性が広がるので

はないかなと感じました。私もコミセンはよく使っていますが、こんな使い方が

可能になりますよ、企業でも使えますよと、より具体的なメッセージを書いてい

ただいて、公民館がなくなることを心配に思っている人が結構いらっしゃるよう

ですので、むしろこれから市民にとってすばらしい場所になるというところをア

ピールしていただければと思います。 

 

渡邉教育長 他にございますか。 

 

遠藤委員 コミュニティセンターに変わることで、幅広い地域利用ができるようになると

いうことですが、予約については今、紙ベースです。ネット予約は進めているの

かお聞きしたいです。 

 

鳥海生涯学習課長 コミュニティセンター化によりインターネットでの予約もできるようになりま

す。ネットを使えない方もいらっしゃいますので、紙での予約もそのまま継続し

ます。今、ルールを作っておりまして、４月１日の本稼働を予定しております。所

管課になります市民協働推進課と調整して、混乱の無いように進めてまいります。 

 

渡邉教育長 他にございますか。 

 

渡邉教育長 それでは、ご質疑、ご意見等ないようですので、採択に移ります。 

 

お諮りします。 
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第４２号議案「加須市立公民館を加須市立コミュニティセンターとするための

関係条例の整備に関する条例」は、原案のとおり可決ということでよろしいです

か。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、原案のとおり可決とします。 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第６ 第４３号議案「加須市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業

の運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条例」】 

 

渡邉教育長 日程第６ 第４３号議案「加須市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業

の運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条例」を議題といたします。

事務局より説明させます。 

 

新井こども保育課主

幹 

特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業並びに特定子ども・子育て支援施

設等の運営に関する基準という内閣府令の一部改正に伴い、事業者が記録する書

面について、書面に代えて電磁的記録により行うことができる旨の包括的な規定

を定めるとともに、規定の整備をすることについて、地方教育行政の組織及び運

営に関する法律第２９条の規定に基づき審議願いたく、この案を提出するもので

あります。 

特定教育・保育施設とは、施設型給付費の支給の対象となる幼稚園、認定こど

も園、保育園のことをいいます。今回の改正の趣旨としましては、特定教育・保育

施設の事業者等が記録する書面等について、書面等に代えて電磁的記録により行

うことができる旨の包括的な規定等を定めるものです。 

施行日につきましては、公布の日からとなります。 

よろしくご審議の程お願いいたします。 

 

渡邉教育長 以上説明がありました。これより審議を行います。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

猪股委員 これは行政手続きのデジタル化の流れ、例えば押印の見直しといったものも含

めた流れの中での改正なのでしょうか。 

 

新井こども保育課主

幹 

おっしゃるとおりです。コロナの影響もありまして、対面でのやりとりも含め

て感染リスクを少しでも無くそうということ、また、施設の方でも手書きという

煩雑さや事務負担を少しでも軽減するという意味で、パソコン等を使って様々な

記録を保存できるようにしたいということで、利便性を図るものでございます。 

 

猪股委員 保育施設は学校に比べてセキュリティが甘いといいますか、あまりデジタル化

に慣れてないところがとても多いのですが、電磁化によってセキュリティ教育を

強化したり、パソコンにきちんとセキュリティソフトを入れたりという、何らか

の対応は検討されているのでしょうか。 

 

新井こども保育課主 現在、そういったインターネットも含めた個人情報の取扱いなどは、市全体と
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幹 しての研修を受けてやっています。実際に保育だよりや保護者への通知といった

ものに関しては、今もパソコンで文書を作って保護者の方に通知していますので、

この条例が改正されて劇的に大きな変化があるということではありません。 

従いまして、現在の市職員の研修やセキュリティのレベルで今後も続けていけ

るということで、後追いになりますが、条例の方を今回整備するというような趣

旨でございます 

 

渡邉教育長 学校では、新一年生について、幼稚園や保育園からは子供についての書類が伝

達されます。それは今、どういう形ですか。 

 

新井こども保育課主

幹 

 

指導要録や学籍記録は、今もパソコンで作っていると聞いております。 

 

渡邉教育長 幼稚園には市のパソコンは何台配置されていますか。個人のパソコンを利用し

ているようなことがあると問題です。 

 

新井こども保育課主

幹 

 

担任には一人一台配置されております。 

 

渡邉教育長 何らかの対応が必要な場合があるかもしれませんので、パソコンの配置やイン

ターネットの状況も含め、よく確認してください。 

 

新井こども保育課主

幹 

 

確認いたします。 

 

猪股委員 特にアクセス権限を厳重に管理していただきたいなと。非常勤で働いている方

も多く、いろいろな立場の人がいますので、よりリスクが高いと思います。十分

気をつけていただきたいと思います。 

 

新井こども保育課主

幹 

 

承知いたしました。 

 

渡邉教育長 他にございますか。 

 

渡邉教育長 それでは、ご質疑、ご意見等ないようですので、採択に移ります。 

 

お諮りします。 

第４３号議案「加須市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関

する基準を定める条例の一部を改正する条例」は、原案のとおり可決ということ

でよろしいですか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、原案のとおり可決とします。 

 

 （全員賛成により原案可決） 
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 【日程第７ その他】 

 

渡邉教育長 日程第７ 「その他」でございます。諸般の報告をいたします。 

江原生涯学習部長より、順次報告をいたします。 

 

江原生涯学習部長 ・ 新型コロナウイルス対策に伴う公共施設等の対応について 

・ 加須スケートパークの活用状況について 

 

中里学校教育部長 ・ 運動会、体育祭の実施について 

 

塩崎こども局副局長

兼子育て支援課長 

 

・ 令和４年度３年保育３歳児入園申込受付状況について 

 

渡邉教育長 その他に説明を必要とする資料はありますか。 

 

鳥海生涯学習課長 

 

・ 令和４年加須市成人式について 
 

刑部学校教育課長 

 

 

・ 「働き方改革」に係る緊急要請書の回答について 

・ 令和３年度加須市立小・中学校の埼玉県学力・学習状況調査結果 

渡邉教育長 それでは、委員さんの方から何かございますか。 

 

秋山委員 学力調査の結果について、１日にゲームやスマートフォン、インターネットに

かける時間が２時間以上と答えている生徒の割合が県平均より高いということで

す。２時間以上というのは結構な量だと思います。「スマホ脳」という本が出てい

ますが、幼少期に毎日長時間やっていると脳へのダメージがあるとか、精神的な

疾患に繋がってくるというようなことが書いてありました。親御さんを含め、児

童にも、やるのはいいけれど、やり過ぎてしまうとこういう影響が出ますよとい

うような特別講座みたいなものがあるとどうなのかなと思いました。 

 

中里学校教育部長 ゲームだけで２時間以上というわけではなく、例えばＬＩＮＥでやりとりをし

ている時間やＹｏｕＴｕｂｅを見ている時間なども含めると１日２時間以上やっ

ているだろうと。ゲームだけで２時間以上というのはここまで高くはないのかな

と思います。 

また、学校においても、数年前からこの問題、加須市の子供たちのこの数値が

県よりも高いということは認識しておりまして、各学校におきまして、通信会社

にお願いしていろいろな危険性についての講座を開いたり、あるいは保護者向け

にもそうしたことをやったりと取り組んでいる事例がございます。 

 

遠藤委員  私が子育てしている頃がゲームの走りぐらいだったと思いますが、やはり「ゲ

ーム脳の恐怖」という本がありました。今はゲームも e スポーツというふうにな

ったりしていますので、時代とともに変わってくるのかなと。ゲームは各家庭で

ルールをしっかりして、子供を見ていただき注意していただきたいと思います。 

私が気になったのは読書の量がとても少ないことで、ここをちょっと引き上げ

ていただきたいと思います。やはりどの教科の基本も読解力だと思いますし、読

解力は本を読むことで身に付きます。私がやっているボランティアの読み聞かせ
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もなくなってしまっていますし、コロナ禍で本に触れる機会も減っている子供も

いるのかもしれません。子供たちが本に触れることのできるような取組をして、

学校やＰＴＡにも声をかけていただきたいなと。本を読まないということは本当

に心配なのでよろしくお願いします。 

もう一つ質問なのですが、スケートボード教室が１２月１８日の土曜日という

ことですが、スケートパークは工業団地のところにありますので、仕事をしてい

る会社の方も結構おられると思います。２０人の定員ということですが、ほとん

どが送迎になるのではないかと。駐車場もあまりないですし、隣にあるバスケの

ゴールの利用者もいると思います。車もスピードを出している場所ですので、そ

の辺りのことについて、どのように考えられているかお聞きしたいと思います。 

 

石川生涯学習部参事

兼スポーツ振興課長 

 ２０人の定員ですが、教室は１０人の定員で２回開催します。定員を少なく設

定しておりますので、駐車場も対応できるかなと考えております。車のスピード

等については、参加者や主催者である加須市ボードスポーツ協会の方にも協力を

求め、注意をしていきたいと思います。 

 

渡邉教育長 他にございますか。 

 

渡邉教育長 それでは、以上で、令和３年第１１回定例会の議事日程は、終了となります。 

次回、令和３年第１２回定例会は１２月２０日（月）午後１時３０分に開会し

ます。これをもちまして、令和３年第１１回加須市教育委員会定例会を閉会とい

たします。 

ご苦労さまでした。 

 

 

 

上記、会議の顛末を記載し相違ないことを証明するため、ここに署名する。 

 

 

令和３年１２月２０日 

 

 

  

           教 育 長  渡 邉 義 昭 

 

 

           委   員  福 田 孝 夫 

 

 

            書  記  武 井 由加里 

 

 

 

 


